

SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes... pesetas 1'25
Fuera de la capital, trimestre... 4'25
Portugal, trimestre... 5'00
Demás países extranjeros y Ultramar... 9'00
Número atrasado... 0'10

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA TARDE

PAGO ADELANTADO.
Director Gerente, **D. Juan Barco.**
TELEFONO NUMERO 66.

En 4.ª plana, 0'10 de peseta la línea de 12 ciceros.
En 3.ª plana, (después del pie de imprenta) a 0'25 de peseta la línea.
En 1.ª plana, 1'00 peseta la línea.
Gadetiñ a, en 3.ª plana, 0'50 peseta la línea.
Comunicados, 1'00 peseta la línea.
Esquelas de defunción desde 5 pesetas en adelante.

Administrador, **D. Bernardo Carvajal.**
Oficinas y talleres, **Prior, 19, 21 y 23 bajos.**

Tirada del NOTICIERO de ayer:
 Suscripción y venta... 2.950
 Cambios y propaganda... 200
 Total... **3.150** ejemplares

¿HISTORIA Ó NOVELA?

Ya lo dijo nuestro gran satírico y lo repitió después Bretón de los Herberos:

en todo humano litigio no hay remedio á no obrar Dios un prodigio habrá faldas de por medio.

Viene esto á cuento de lo que los diarios alemanes y franceses refieren del almirante yanqué Dewey, del cual dicen que circula en Nueva York una historia interesante que tiene íntima relación con los recientes sucesos de universal resonancia.

Cuéntase, en efecto, que el almirante ha debido de experimentar una extraordinaria satisfacción por su victoria sobre los españoles.

Parece que Dewey odia apasionadamente todo lo que es español. La causa de tal sentimiento es menester buscarla en un amor infortunado que bajo este punto de vista ha convertido en un suplicio la vida de Dewey. Hace unos veinte años se enamoró de la entonces primera hermosura en Washington, miss Virginia L., mas su profundo amor no obtuvo correspondencia alguna de la «señorita», que habiéndole dado ya su corazón á un joven sin fortuna agregado de la Legación española, que se llamaba B.

Los padres de miss L. negaban su consentimiento al matrimonio con el español; pero tampoco podían obligarla á que diese su mano al americano, como ellos deseaban.

La bella Virginia rechazaba de plano aquella pretensión, como tantas otras. Entretanto B. ascendió á ministro de España en país cercano, heredó el título de duque de A., y permaneció fiel á su amor.

Hace unos tres años que por fin pudo casarse con la espléndida belleza, y Dewey aborrece á la que le desdefió y á los españoles.

NUESTRA REGION

VALLADOLID.—En concurso de antigüedad ha sido nombrado catedrático de «Historia crítica de España» de Granada, el antiguo profesor auxiliar de esta Universidad don Emeterio Salaya.

La Junta interina del Colegio de médicos de esta provincia, ha quedado constituida en la forma siguiente:

Presidente: don Antonio Alonso Cortés; vocales: don José Romero, don Salviño Sierra, don Atanasio Bachiller, don Ramiro Valdizoso y don Víctor Tablares; Secretario, don Pedro Lacort.

El tribunal de exámenes de practicantes y matronas, que empezó á actuar el día de ayer en la Facultad de Medicina, lo componen los señores siguientes:

Presidente.—Don Salviño Sierra y Val.
Vocales.—Don Manuel Pascual Alonso y don Román García Durán.

A las cinco y las nueve de la mañana de ayer respectivamente, han fallecido, los señores don Juan y don Francisco Toranzo Saco, hijos del notario que fué de Valladolid, don Casto.

Ambos hermanos, cuya muerte se ha verificado en tan pocas horas de intervalo, venían padeciendo desde hace algún tiempo una enfermedad crónica, y aunque no tan prematuramente, se esperaba tan triste desenlace.

Ha salido para Peñafiel una comisión examinadora del Instituto, compuesta por los señores don Galo de Benito, don Andrés de Montalvo, don Ricardo Macías Picavea y don Pedro Muñoz Geña.

En breve empezarán en Medina del Campo, las obras de la nueva estación que la compañía del ferrocarril tiene acordado se edifique.

El encargado de la construcción del edificio, es, según nuestras noticias, un sujeto de nacionalidad francesa.

ZAMORA.—Ha tomado posesión del cargo de ayudante de Obras públicas en la Jefatura de esta provincia, don Alfonso del Rabal trasladado de la de Badajoz.

Se ha colocado nueva rotulación en la calle larga de San Antolín, cuyo nombre ha sido sustituido por el de don Sancho IV.

El Ayuntamiento de Zamora, ha gastado 400 pesetas en dos dalmáticas para los maceros que acompañan al Conde en las «grandes solemnidades».

El día 19 del corriente, mes se celebrará, en Villaseca, con motivo de la feria, varios festejos, entre ellos figura la lidia de 10 novillos de ocho años.

Hoy á las once se habrá verificado en Zamora, la segunda subasta para el arrendamiento de consumos, sal y alcoholes de la capital por término de tres años, bajo el tipo de 380.000 pesetas en cada año.

El señor Gobernador civil interino ha concedido permiso al alcalde de Benavente para celebrar en aquella villa la víspera de la festividad del Corpus la tradicional corrida del toro «enaromado».

SEGOVIA.—El día 10 saldrán dos

baterías del quinto regimiento montado de artillería para el campamento de Carabanchoel, á hacer escuelas prácticas de tiro.

Quando regresen éstas, saldrán las dos restantes con el mismo objeto.

—Han comenzado las obras para el encanzamiento y cierre del río Clamores en el espacio comprendido entre el puente de San Millán y el de la fábrica «La Constante», reforma que venía siendo tan solicitada por la opinión, y que ha de mejorar notablemente la salubridad de aquel populoso barrio.

Las obras adelantan con rapidez, y con ellas desaparece el antiguo puente de aquel barrio, que le daba fisonomía especial durante las fiestas de San Roque y las alegres verbenas.

El martes por la noche ocurrió una sensible desgracia en las cercanías de la villa de Santa María de Nieva. Regresando algunos carros cargados de gente de la función de Pinarejo, tuvo la desgracia de volcar uno de aquellos en que iban doce mozas sirvientas, en las cercanías de la plaza de toros, resultando todas heridas, y algunas de ellas de gravedad.

El suceso ha impresionado dolorosamente á aquel vecindario.

AVILA.—El Ayuntamiento ha acordado requerir á don Manuel de Paz y don Marcelino García, para que se abstengan de recolectar el trigo y centeno que tienen sembrados, arbitrariamente, en el prado de las «Romerías» perteneciente al caudal del propios.

—Se ha cometido un robo de alhajas y efectos en la casa del médico titular de Ciria don Damián Gordo.

LEON.—Para las conferencias que han de celebrarse este verano, han tomado tema las profesoras de la Normal de Maestras doña Aurora Miret, directora; doña Amalia Díez Cansaco y doña Concepción García Gago.

El juez de instrucción que fué de Astorga, don Andrés Galindo y Pardo, ha sido nombrado Abogado fiscal de la Audiencia de Valencia.

Cumpliendo el compromiso adquirido con el Ayuntamiento de Astorga, ha dado principio la Compañía del Oeste á las obras de construcción de edificios destinados á depósito de máquinas y otras oficinas.

PALENCIA.—Durante la mañana de ayer se formó bastante cola en la Sucursal del Banco de España, con objeto de cambiar billetes por plata.

Antesayer fué trasladada en Baltanas, desde su ermita á la parroquia, la imagen de la Virgen de Revilla, con objeto de hacerla un novenario, á fin de impetrar su gracia para que conceda á los sembrados el beneficio de la lluvia que tanta falta les está haciendo.

El acto resultó muy solemne y á él asistió casi todo el pueblo.

ANÉCDOTA ELECTORAL

En un pueblo del cantón de Argovia, (Suiza), y á propósito de la votación de la adquisición de los ferrocarriles suizos por el Estado, uno de los caciques electorales, ó agentes de la votación en sentido afirmativo, ofreció á los electores colocar en la plaza una fuente de vino que corriera hasta que los bebedores quedaran ahitos y satisfechos, más con la condición de que la elección había de ser unánime, es decir, sin que un solo «no» fuera depositado en la urna.

Los electores se pusieron de acuerdo, se juramentaron, y, en efecto, en el momento del escrutinio la unanimidad de los votantes resultaba tal cual nunca se vio en los fastos electorales. Cincuenta, sesenta, ochenta, cien papeletas salieron de la urna; todas decían sí. Los electores estaban contentísimos y aplaudían entusiasmados. Ciento tres, ciento cinco, ciento siete... sí, sí, sí.

Ni uno quedó sin votar, y todos unánimes. Pero entre las ciento ocho papeletas que decían sí, una ¡oh maldición! decía «no». Había, pues, un perjurio, un traidor en el pueblo; era preciso dar con él y lyncharlo.

Abrióse una información, y, cosa extraña, produjo el aperecido resultado y un escándalo monumental. El votante infame que había depositado el «no» en la urna era el cacique, el corruptor electoral, que ganaba su «causa» y guardaba su vino porque no había habido unanimidad.

Con pocos moralistas educadores de la multitud capaces de poner la parábola en acción con tanto ingenio y tal desocho, el elector sería incorruptible.

CARTERA DE NOTICIAS

Un despacho de Londres dice que la goleta «Lady Jane Gray», que conducía á Klondyke 61 buscadores de oro, se ha ido á pique en el Cabo Flattery.

No se han salvado más que 27 personas. Las demás perecieron ahogadas.

Se ha dicho que la corte no irá este año á San Sebastián, y que algunos funcionarios palaciegos habían salido para la Granja con el fin de disponer, las regias habitaciones del Palacio de San Ildefonso, para la temporada que se propone pasar en aquel sitio la familia real.

Por excitación de la Cámara de Comercio, la Diputación de Bilbao ha acordado dirigir al gobierno una exposición solicitando se tomen las medidas conducentes á impedir la exportación del ganado de Vizcaya, que viene haciéndose en gran escala y con notorio perjuicio de la provincia.

Los republicanos de todos los matices se proponen realizar una manifestación en honor del señor Castelar el día en que regrese á Madrid.

Esto tendrán que dejarlo hasta Noviembre, pues parece ser la fecha en que regresará el señor Castelar, según nos decía ayer nuestro correspondiente telegráfico.

Un acreditado periódico de Londres dice que darían los españoles un golpe terrible á los Estados Unidos si pudieran cortar el cable que los comunica con Europa, pues no podrían resistir tres semanas sin las noticias de la Bolsa y los cambios.

Dice que según las leyes de convención de 1888 aquello no puede hacerse en tiempo de paz, pero que en casos de guerras internacionales las naciones beligerantes pueden hacer lo que más les convenga.

El general Agustín ha telegrafiado al Gobierno comunicando que una casa naviera se comprometió á establecer un servicio regular de comunicaciones entre Manila y Hong-Kong para España mediante una prima de 50.000 pesos.

El ministro de la Guerra ha contestado al general Agustín que acepte la proposición siempre y cuando lo considere conveniente para España.

Son gratiosos los norteamericanos. Habían de enviar 25.000 soldados á Filipinas, y no pueden embarcar 10.000 para Cuba que lo tienen á dos pasos.

Han sido tantas las andanzas de ese gente, que si Europa no estuviese ofuscada por lo que representan materialmente, lo habría de tomar como cosa de pasatiempo y amenidad.

No se ha dado en el discurso de los siglos nación más farolera ni más ridícula.

El día 10 de Junio próximo termina el periodo de recaudación concedido á los contribuyentes para satisfacer sus cuotas sin recargo.

Los que desde esa fecha en adelante satisfagan sus cuotas incurrir en los apremios de Instrucción.

Sirva de aviso á los contribuyentes.

En la semana pasada falleció en Vilaveñut, pueblo de la provincia de Gerona, Margarita Font, á la avanzada edad de 102 años.

Era madre de uno de los porteros del ministerio de la Marina, y hasta pocas horas antes de morir conservó lucidas sus facultades intelectuales.

En el concurso general agrícola que hace poco se celebró en París, en cuyo certamen se presentaron cerca de 3000 muestras de vinos nuevos, se ha comprobado que la última vendimia ha producido en Francia clases muy defectuosas en general. Los vinos no se clarifican, son muy pobres de alcohol y de gustos nada gratos. Una gran parte de las existencias que aún restan en poder de

esa, con mi título; y lo advierto para que vaya usé preparando la maleta; porque si para entonces no ha puesto pies en polvorosa, pasará un oficio al subdelegado de Medicina y Cirugía del partido, que le pondrá las peras á cuarto, como intruso y usurpador de lo ajeno.

«Esto le dice»

EL ARTISTA EN CABELLOS

CAPITULO II

Comentarios á la Vida del hombre obrando bien y del hombre obrando mal.—Saludable consejo de Quico Perales á Taravilla, y curiosidad de conocer el primero de los dos á Bravo.

Escrita la carta, la dobla Taravilla, cuidadosamente y al otro día la lleva en casa de Quico, para que, por el conducto que él recibió la suya, y sin temor de extravío, llegue á manos del intruso.

Hállase Quico á la sazón muy embebido leyendo unas aleyunas que acababa de comprar á un ciego. Estas aleyunas son la Vida del hombre malo, ó obrando mal, que es como verdaderamente dice su título.

Quico se había figurado encontrar en ellas uno de esos héroes hábiles y astutos, que poco á poco se levantan del polvo hasta clavar la rueda de la fortuna, y se pasean y brillan entre las personas decentes siendo unos solemnes bribones. Su espíritu conserva oscuras reminiscencias de tan instructivo poema, reminiscencias de cuando niño; y ahora ve que el

del mundo; mire usted el calendario, que allí está más claro que la luz de medio día; y sino: ¿á qué viene aquello de que sale y se pone á las tantas horas y minutos de la mañana y de la tarde? Además, si el sol no marchara, siempre nos estaría alumbrando, y escusaba uno de gastar dinero en aceite.

«Si mi navaja era un serrucho, si yo mantenía al gato con las piltrafas de mis víctimas, si convertía á los parroquianos en *Ecce homos*, ¿en qué consiste que en la corte, donde los cutis son delgados como tela de cebolla y suaves como el raso, confiesan á una voz los marqueses y banqueros que afeitó y rizo que tengo mano de manteca? ¿En qué consiste que me regalán brevas imperiales, y me llaman amigo y ofrecen pagarme los gastos de reválida?»

«Usted no puede hablar de mandíbulas, porque no ha saludado ni por el forro la Anatomía. ¡Gracias si de oídas conoce á Martínez!»

«Quando usted se pase los días y las noches, como yo, estudiando á fondo los dientes incisivos, caninos y molares, entonces, y solo entonces, tendrá derecho á echar su cuarto á espaldas.»

«Adorne usted su tienda con estampas indecorosas, como aquella en que un mozo rubio besa la mano á una joven, y la otra en que á una señorita se le vé hasta el tabillojal subir una escalera; yo adorné mi cuarto con huesos, calaveras y grabados de angiología, neurología y esplanología; con frascos que contienen trpzos de solitarias, cálculos vesicales y otros varios objetos, recreando mi vista y robusteciendo mis facultades intelectuales. Pero, ¿á qué me canso? Todo esto debe ser *gringo* para usted.»

«Concluyamos.»

«Dentro de dos años, ó menos, volveré yo á

Propónese deslumbrar con sus grandezas al intruso, y echa el resto, comprando, una cajita con polvos de color de rosa y limaduras de metal plateado, y una de obleas de goma, en cuyo centro hay una flor diminuta.

La orla del papel consiste en una guirnalda verde, de cuyos tallos penden infinidad de corazones, contra los cuales el travieso Cupido dispara furibundas saetas.

La alegoría, como se vé, no puede ser más expresiva, ni mas propia del caso.

Provisto de semejantes adinículos corre á la peluquería, revolviendo su magín en busca de ideas para rebatir victoriosamente la de su vengativo adversario.

«¿O somos ó no somos!—piensa por el camino. ¡A papel de á ochavo, papel de á rea! ¡A las obleas de harina, obleas de goma! ¡A polvos de huirro, polvos de coral y de plata! ¡Al que no quiera caldo, taza y media!»

Tu te lo quieres, fraile mostren, tú te lo quieres, tú te lo ten.

VI

Luego que viene la noche, y en el silencio de su zaquizami, da principio á su importante tarea.

La vanidad, la venganza, el amor propio ajado, la cólera y el desprecio, le inspiran y le dictan las frases que salen á borbotones de su pluma, y que borra y corrige mil veces, durante las seis horas mortales que, á costa del sueño, en la operación emplea.

propietarios y negociantes, temese se pierda así que suba la temperatura.

El ministro de la Guerra ha manifestado que en la próxima legislatura presentará a las Cortes el proyecto de ley estableciendo el servicio militar obligatorio.

UNA SIMIENTE LOCOMOVIL

M. E. Delessert ha dado á conocer ante la Sociedad valdense de Ciencias naturales una verdadera maravilla de la naturaleza; la semilla salarina, único vegetal animado que se conoce, cuyo grano puede moverse y cambiar de sitio durante muchos meses seguidos, siempre que se halle en ciertas condiciones favorables á su peregrinación.

Dicho grano, á que se da en Inglaterra el nombre del insecto que encierra, *Carpocapsa saltitans*, produce un árbol muy extraño descubierto en un pantano de media milla cuadrada de extensión, próximo á la ciudad de Alamos, cerca de Sonora, en Méjico, y por su forma se asemeja á los granos de café.

El fruto de este árbol triangular, y se divide en tres partes iguales.

Dos de sus lóbulos contienen un pequeño grano negro esférico; en el tercero se aloja un gusano de once milímetros de largo y tres de grueso.

Cuando el fruto está maduro, cae al suelo y se abre.

El grano que contiene la larva se pone en seguida en marcha, y saltando con extraordinaria velocidad se le aleja del árbol que lo crió.

La causa de estos movimientos es aún desconocida.

Por qué se aleja así ese corpúsculo, como si el animal que encierra, temiendo verse sorprendido por un enemigo, se alejara instintivamente del sitio en que nació y cayó?

Aparentemente vive el tal insecto sin alimentarse, y no hace nada por salir de su envoltura; muy al contrario, solo es feliz dentro de su prisión: por eso si se hace un pequeño agujero en una de las paredes de la cápsula, la larva se pone enseguida á trabajar para reparar el desperfecto; recubre en poco tiempo el agujero con una fina tela sedosa, y hecho esto, vuelve á emigrar á saltos.

Otra observación hecha por la persona á quien se deben los datos acerca de *Carpocapsa* es que, habiendo sido aplastado casualmente uno de esos granos un día, vióse con asombro al siguiente que la cápsula estaba completamente reconstituida.

El estudio de esos movimientos es curioso é interesante.

Colocadas las cápsulas en una superficie plana y algo caliente, se pone poco á poco en movimiento y éste se acentúa si la temperatura aumenta. Se detienen cuando se las toca, y entonces no se consigue de ningún modo hacerlas saltar; pero dejándolas quietas, á los pocos instantes vuelven á sus movimientos en todas direcciones, ya sean en línea recta ó describiendo curvas, pero procediendo siempre par sacudidas.

Expuestas á cierto grado de calor, las larvas consiguen movilizarse con su alojamiento y hasta dar saltos de 5 á 6 milímetros de altura, aún más.

Sorprende no hallar en ese fruto agujero alguno, como se ve, por ejemplo en los frutos averiados por donde pueda haber entrado el gusano; supónese que el huevo quedó depositado en la flor, y que el insecto que lo puso sirve para la fructificación de la planta.

El grano madura en Julio y Agosto, y vive y salta en Mayo del año siguiente; teme mucho al frío, y debe colocarse en sitio seco y alumbreado, sobre todo bastante tibio, siendo preferible que esté expuesto al calor solar.

M. Forel había presentado ya hace cinco años granos análogos.

Según él, proceden de diferentes especies de Euforbiáceas, y son del *Croton colliguaya*,

siendo su grueso el del *Carpocapsa dehiscentia*, el cual vive así de siete á ocho meses antes de transformarse en crisálida.

Este pertenece á la familia de las *Tortricidae* (*Microplitidoptera*).

M. Juan Dufour ha observado también también que una familia de este género ataca igualmente á los manzanos (*Carpocapsa Pomono*).

A propósito de los movimientos extraordinarios de estas larvas de *Carpocapsa*, M. Dufour recuerda los saltos no menos notables de ciertos especies de gusanos del queso, que vuelan á veces á la altura de algunos centímetros.

En fin, M. P. Juccard ha visto muy recientemente cápsulas parecidas, importadas, según le dijeron, del Brasil, y cuyas evoluciones no son menos sorprendentes.

POR LA PATRIA

Suscripción nacional voluntaria para atender el fomento de la Marina y gastos de la guerra, abierta en la Sucursal del Banco de España

Posetas Cts.

Suma anterior 35.360 62

Rector de la Universidad, profesor y dependientes 462 45

Leopoldo Martín, por los pueblos de la O. bada y Villanueva de los Pávones 129 00

Ayuntamiento y vecinos del Pedroso 114 34

Aduanas de esta provincia 70 16

Ayuntamiento y vecinos del pueblo del Manzano 27 10

Lázaro Bartolomé Benito en oro 80 00

Manuela, Felisa, Enriqueta, Isabel y Elvira Bartolomé en oro 25 00

Manuel Sánchez Blanco 1.000 00

Bonifacio Ortega, habilitado del B. F. r. v. de Salamanca, un día de haber de jefes y oficiales 176 83

Ahigal de Villarino 17 85

Calzada de Valdunciel 131 85

Alaraz 115 11

Palencia de Negrilla 91 90

Colmenar 40 00

Total 37.848 41

EL REINO DE LAS MUJERES

Existe en la provincia rusa de Smolensko un pequeño Estado cuyo Gobierno, como el de la fantástica isla de San Balandrán, está á cargo de las mujeres.

Dicho Estado, perteneciente al distrito de Smolensko, mide 15 verstas cuadradas, y comprende gran número de aldeas.

Al comenzar la primavera, la población masculina emigra en masa á las grandes ciudades del distrito, en busca de trabajo. Durante la ausencia de los hombres, que suele ser de ocho ó diez meses, las mujeres

cultivan los campos, atienden á las ciudades del hogar, construyen las tabas, y se encargan de la gestión de los asuntos públicos.

Todavía les queda tiempo á las abandonadas mujeres para distraerse unas horas en una especie de casino, donde juegan ó charcan desde las cinco de la tarde hasta bien entrada la noche.

Cuando se aproxima la época de regresar los ausentes, organizanse grandes festejos, elabóranse enormes cantidades de cerveza, aguardiente y *piroggi* (torta de maíz).

Llegado el día del recibimiento, las mujeres acuden al encuentro de sus esposos, padres ó hermanos, y les tributan extraordinarios honores.

La situación política y financiera del «Reino de las Mujeres», como designan los rusos al pequeño Estado, es muy floreciente.

La emperatriz Teodoróvna demuestra tal interés por el original comarc, que, anualmente, se hace presentar un informe oficial acerca de su situación.

SALAMANCA AL D'A

Nos escriben de Alba de Tormes que en dicha villa y en todo su partido se acoge con simpatía la candidatura de don Luis López Laporta para la vacante que en la Diputación provincial ocasionó la muerte sentida del señor Martín Valle.

Según se nos asegura dicho candidato futuro á quien apoyarán con gran interés personalidades importantes del distrito y fuera de él, luchará como continuador de la política de aquel cuya defunción ocasionó la vacante.

Le ha sido concedido dispensa de defecto físico para dedicarse al ejercicio del magisterio, á don Antonio Gimenez Mateo.

Ha sido nombrada por concurso maestra en propiedad de la escuela de ambos sexos de Casares (Cáceres), con el haber anual de 183 pesetas, doña Ana Rodríguez Redondo.

Las limosnas recogidas en los cepillos de San Antonio de la Catedral, la semana que finalizó el día 18 de Mayo último, importaron 145'39 pesetas para el pan y 69'02 para el culto.

El martes predicará en el ejercicio acostumbrado el M. I. don José Campomamor, canónigo de la Santa Iglesia Catedral.

Mañana comenzará la novena en honor del glorioso Taumaturgo, y tendrá lugar á la hora de costumbre.

El Rector interino del Colegio de Irlandeses don Guillermo McGine, celebrará el lunes su primera misa en la Basílica de Santa Teresa, en Alba de Tormes.

Probablemente el lunes empezarán en el Seminario Pontificio los ejercicios para los grados de Bachiller, Licenciado y Doctor en las Facultades de Filosofía, Teología y Derecho canónico.

Desde el 15 del mes actual hasta fin de Agosto próximo, se recibirán en la Delegación de Hacienda de esta provin-

cia los cupones de interés de la Deuda del 4 por 100 interior y exterior, correspondientes al trimestre que expira el 1.º de Julio venidero, y sin limitación de tiempo las inscripciones nominativas del 4 por 100 de corporaciones civiles, establecimientos de beneficencia ó instrucción pública, cabildos, cofradías, capellanías, y demás que para su pago se hallen domiciliadas en esta provincia.

Ayer fueron conducidos dos sujetos á la prevención, por promover un tremendo escándalo en el barrio de los Milagros.

Con motivo de la festividad de la Virgen de la Salud, el médico de Filipinas don Anastasio Rodríguez, ha regalado á la veneranda imagen de dicho título, un precioso manto bordado en sedas.

Ha sido nombrado Inspector técnico de la renta del timbre del Estado, hecho á favor de don Lorenzo González Samaniego, por la Compañía arrendataria de tabacos en 28 de Mayo último para ejercer sus funciones en esta provincia.

Por la testamentaria del Rector de Irlandeses don Juan Cowan (q. e. p. d.), se han distribuido entre los pobres de esta capital 2.100 panes.

Ayer, en el tren de la mañana, regresó de Peñaranda de Bracamonte el Excmo. señor Obispo, de girar la santa pastoral visita en aquella villa y algunos pueblos inmediatos.

Muy en breve contraerá matrimonio un tenedor de libros de una acreditada casa de comercio de esta ciudad, con una viudita rubia, muy simpática, que habita en la calle de la Rúa.

Se encuentra accidentalmente en esta ciudad, el comandante de Administración militar don David Martín Ramos.

Esta mañana ha conferido órdenes el excelentísimo señor Obispo, en su palacio á varios jóvenes del Seminario Pontificio.

Ultimamente han obtenido el grado de Licenciado en Derecho, don Fernando Sánchez Ocaña y Silva y don Francisco José López y Salgueiro.

Ha sido nombrado Rector del Colegio de Irlandeses, un distinguido profesor Irlandés.

Esta tarde se han trasladado muchísimas personas al inmediato pueblo de Tejaras, con el objeto de asistir unas, y de presenciar otras, la solemne procesión de la Virgen de la Salud.

El lunes se celebró en Tamames una función patriótica, para allegar recursos á la suscripción nacional.

Las obras puestas en escena fueron: la comedia en tres actos y en verso «Los lazos de familia», la pieza andaluza «Pepilla la aguardientera, que desempeñaron varios niños dirigidos por doña Josefina Elvira, y por último, un monólogo patriótico escrito «ad hoc».

El teatro se vió muy concurrido y los actores cosecharon bastantes aplausos.

Parece que se preparan muchos festejos públicos, por los feligreses de la parroquia de San Juan de Salagún, para la víspera de la fiesta del Santo.

Hey han sido multadas en la Alameda unas cincuenta personas dueñas de perros por consentir que anduviesen estos por las calles sin el correspondiente bozal.

Nuestros distinguidos amigos D. Lidoro Millás, D. Mariano Peinado y D. Ricardo Osorio Ratón, han obtenido en el día de hoy el grado de licenciado en la facultad de Derecho.

Nuestra enhorabuena á los nuevos letrados.

Ayer tarde se maltrataron de palabra y obra dos mujeres en la Ronda de Corpus resultando ambas con ligeras contusiones.

El cabo de la guardia municipal señor Gimenez puso paz entre las contendientes.

Continúa celebrándose todos los días, en la capilla de las Hijas de Jesús, la vela al Santísimo.

A las once se expone al Santísimo. De doce á tres está abierta la capilla al público.

Por la tarde á las cinco se hace la reserva.

Por la Delegación de Hacienda se ha notificado á los individuos de ayuntamiento y juntas de asociados de varios pueblos, que se les han concedido audiencia en los expedientes de responsabilidad por consumos que se instruye contra los mismos.

En armonía con lo preceptuado en los artículos 252 y siguientes de las Ordenanzas municipales, el Alcalde ha dado órdenes terminantes á los agentes de su autoridad para que eviten de los perjuicios que puede producir en la salud del vecindario la raza canina, sean cazados á lazo los perros que circulen por las calles sin bozal y le los administre de noche la estrigina.

Persona debidamente informada nos asegura que el elocente letrado señor Brezetas se ha encargado de la defensa del proceso en que como actor civil es acusador particular el concejal señor Veira quien con motivo del vuelo de un coche que hace el servicio de la estación, reclama una enorme cantidad por indemnización.

Se halla enfermo de algún cuidado uno de los hijos de nuestro amigo el Dr. Mata, profesor de Derecho Natural en esta Universidad.

JARABE CONTRA LA OBESIDAD. Muchos médicos recomiendan este jarabe preparado por M. Barrera, para combatir esa afección.

Curá sin molestias ni peligros y sin privar de ningún alimento. Faruacia, P. Beltrán de Horedia, Salamanca.

UN FIELATO

El Ayuntamiento tiene el propósito de establecer un fielato en el llamado ángulo de la Alamedilla, y hasta parece que ya ha encargado al Arquitecto que haga un proyecto de caseta para tal servicio que resulte elegante, dado que el sitio en que ha de emplazarse es uno de los más bonitos y de los más concurridos de enantos paseos tiene Salamanca.

Finalmente, después de bien pulido y afligrando todo, copia la minuta en el papel comprado por la mañana, complacéndose de antemano en las rabietas, que de seguro va causar al intruso la epístola modelo, que, literalmente, á continuación trasladó:

»Caballero:

»Quédese para los hipócritas eso de poner una cruz delante de sus picardías; yo se por donde va el agua del molino, y digo «detrás de la cruz el diablo»; con que así, arré allá, á otro perro con el hueso que acá no comulgamos con panes de á cuatro libras. ¿Qué tal? ¿Me explico?

»Parlanchinerías llama á las verdades del barquero, y cree que sus bocachonadas van á quemarme como á cabo de realistas. ¡Andá salero! ¡Y qué adelantados estamos de noticias!

»Ahora no hay realistas, señor mío, á no ser que á usted se le figuren realistas algunos que se llaman liberales, por razones que yo ignoro, en cuyo caso con su pan se lo coma.

»Y haga usted el favor de no hablar de política en sus cartas, para sosaarme y comprometerme; más va la que se encerrase, como yo, dentro del terreno científico, limitándose á ejercer las funciones del cargo que me usurpó con escándalo de todos las personas honradas y amantes de la propiedad, tan combatida hoy por los enemigos declarados ú ocultos del orden.

Para escribir los renglones que anteceden, Taravilla ha apuntado las voces y conceptos de la *Correspondencia* que más al caso le parecen, y ahora siembra con ellos su carta, colocándolos donde el caprichoso le dicta.

»No retiro ni una palabra de las que usted me atribuye: tan farolón, tan fachenda, tan botarate y

tan tiquis-miquis es usted hoy como ayer, y si me burlé de su pomada, de su espejo dorado, de sus tenacillas, sus polvos de arroz, su lirio de Florencia y sus aceites, fué porque eran enseres de lance y géneros adulterados y fabricados por usted, y no procedentes de las perfumerías de Frera, Fortis y demás que han obtenido privilegios de invención, si no me engaño, en las exposiciones extranjeras.

»Quisiera yo saber con qué diablos hace usted esos *mejunjes*, que dan náuseas! Malas lenguas dicen que su pomada es sebo, que su espejo se lo compró á un tísico, que sus tenacillas pertenecieron á una tiñosa, que sus polvos de arroz, y su lirio de Florencia son cal rebufada con harina de habas, y sus aceites rebañaduras de candelil.

Leyendo estos renglones, y asombrado de la energía que revelan, hace una breve pausa para exclamar:

—Cuando llegue aquí, de seguro le da un patatús.

Y luego continúa:

»El nombre de peluquero, muy respetable en tiempos de M. Ricastaña, ya no es moneda corriente. ¡Valor es menester para venirsenos con que es más elegante y más bonito que el de *artista en cabellos*, inventado en París de Francia! ¡Si querrá saber más un hominico lastimoso que las primeras notabilidades de Europa, esos hombres encanecidos y calvos á fuerza de hacer estudios profundos y de trascendencia! ¡Qué atrevimiento!

»Pero cuando más enseña la punta de la oreja, es cuando dice que el mundo marcha. ¿Quién se lo ha contado á usted? El mundo se está quieto y muy quieto, cosa que sabe hoy hasta los niños de leta. ¡Qué ignorancia! Es preciso no tener ojos en la cara para no ver que el que marcha es el sol alrededor

protagonista fue un ente vulgar, cuyo fin le estaba perfectamente merecido.

Dice la segunda aleluja.

A su madre se revela y no quiere ir á la escuela.

—¡Toma!—exclama.—¡Eso lo hacen todos los muchachos, aunque sean como tuya malva!

Pasa á la tercera:

Por su desaplicación es de todos la irrisión.

Y tampoco encuentra nada de particular.

En la cuarta aparece el héroe jugado á la piedad con otros chicos, y él, que siempre ha sido bueno, se acusa del mismo pecado, sin que la conciencia le dé un mal mordisco.

En la sexta:

A su madre no respeta y le hace una morisqueta.

—V. ya un crime!—dice.—¡Habré yo hecho tantas y tantas morisquetas á la mía, queriéndola más que á las niñas de mis ojos!

Sí, hija en la octava, y le:

Roba á sus padres, y luego toma las de Villadiego.

—Estas ya son palabras mayores! piensa, Eoseguida,

(Se continuará)

No sabemos si la Corporación municipal habrá o no modificado bien semejante proyecto; pero parecemos que no, porque no podemos creer que deliberadamente se proponga afear un sitio tan hermoso con un fiolato, que al fin y a la postre podrá durar allí poco, pues siendo aquella parte la de mayor crecimiento y ensanche de la población, será preciso ir echándolo atrás a medida que las necesidades lo demandan.

Ya el propio Ayuntamiento reconoce que ha de afear a la Alamedilla un fiolato, en el hecho de haber aquel mismo encargado, por iniciativa propia, que resulta una casita bonita; pero por muy bonita que sea lo que no podrá ser bonito nunca, es que allí, en el paseo donde concurre durante el verano la buena sociedad salmantina, se presencien escenas poco edificantes entre los guardias y los motedores.

Bien creemos que más conveniente que en establecer en tal sitio un fiolato, debería pensarse en hermosear aquel pasaje como ya lo han ido haciendo los propietarios de terrenos de los alrededores, construyendo elegantes hotelitos.

Ese fiolato que se proyecta no estaría mal fuera del poblado, hacia los puentes de la línea ferrea; y no se diga que es que el Ayuntamiento no tiene otros terrenos de que disponer, pues dando como bueno el razonamiento, habría que aceptar que de no tener tampoco el terreno del ángulo nos encargaría el fiolato en el centro de la Alamedilla.

Si hemos de cuidar del saneamiento y embellecimiento artístico de la Salamanca antigua, mucho más ha de procurarse que en la Salamanca moderna no se pongan adelfos, que harían a este Ayuntamiento casi tan célebre como al del célebre *Manojo* que inmortalizó el malogrado Huebra.

SANTORAL Y CULTOS

Mañana: San Bonifacio, obispo y mártir. Este Santo fue consagrado, por sus grandes virtudes y eminente ciencia, obispo de Maguncia. Generalmente es conocido por el apóstol de Alemania, porque la convirtió a la fe. Padece el martirio el año 755.

Además, los Santos Doroteo, presbítero y mártir; Apolonio, Ciríaco, Robano, Faustino, Florencio, Julián, Marcelino, Nicanor y Sancho, mártires; Pacífico de Cerdeño, confesor.

Santas Ciria, Marcia Valeria y Cenecida, mártires. Santo español: el Beato Fernando, infante de Portugal, mártir en África.

CULTOS.—Catedral.—A las nueve misa solemne y sermón que predicará el Dr. don Fernando Gallego.

Clericia.—Misa rezada desde las cinco. A las horas de costumbre el mes de Junio.

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

San Pedro (Tejares).—Fiesta a Nuestra Señora de la Salud. A las diez y media misa solemne y sermón que predicará el reverendo Padre Luis Sánchez, de la Orden Dominicana.

Parroquia de la Purísima.—A las diez misa solemne de Minerva de la cofradía Sacramental.

Capilla de la Santísima Trinidad (San Pablo).—Fiesta a su titular. A las siete de la mañana comunión general. A las diez misa solemne con S. D. M. manifiesto y sermón que predicará el R. P. Fr. Rodrigo Díez, O. P. Por la tarde, a las cinco, reserva y ejercicio del Santo Escapulario.

Adoratrices.—A las nueve y media misa cantada. Por la tarde, a las seis, estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

San Juan de Sahagún.—Signe la misma novena.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Todos los días exposición menor de S. D. M. Estará abierta la capilla al público desde las doce a las tres de la tarde.

Iglesia conventual de San Esteban.—Primer domingo de mes. Misa rezada desde las cinco. A las siete comunión general para los Guardias de honor de María. A las nueve misa solemne conventual. Por la tarde, a las cinco y media, exposición de S. D. M., rosario, procesión del Rosario y sermón.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).—Misa rezada desde las cinco. A las nueve y media misa solemne conventual. Todos los días, se expondrá a los fieles a la Virgen del Carmen.

FOLLETÓN JURÍDICO

RÉGIMEN ECONÓMICO DEL MATRIMONIO CASTELLANO

(Continuación)

No hay puestas carneros, ni tales busca-dotes, puesto que buscar dotes en Castilla es lo mismo que pescar cotufas en el Golfo; lo que si hay son pretendientes incansables de herencias presuntas, y perseguidores eternos de herencias efectivas, cantantes y sonantes, vinculadas en huérfanas, más ó menos libres de tutores y celosías.

Y al llegar á este punto no resisto al deseo de hacer una corta digresión para poner por encima de la cabeza aquellas sanas costumbres y sabias leyes de nuestros abuelos, gracias á las cuales, la fábula de la pupila, esclava de la codicia y demás pecados capitales del tutor y redimida por el consabido hidalgo callejero, fábula prodigada en nuestros

La guerra

PORTLEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

MENTIRAS DE SCHELEY

Madrid 4.—10'15 m.

Dicen de Washington que el comodoro Schley, en un despacho oficial, dice que solo pretendió con su ataque á Santiago de Cuba precisar la situación de las baterías españolas.

Agrega que ni los buques americanos ni las tripulaciones sufrieron daños.—Rodrigo.

DECLARACIONES DE CASTELAR

Madrid 4.—10'30 m.

Interviado por un periodista el señor Castelar dijo ayer, que si las necesidades de la patria exigieran sus servicios, está dispuesto á ponerse frente á un gobierno republicano, á fin de procurar la paz y la prosperidad de nuestra nación.—Rodrigo.

MAS DINERO EN PLATA

Madrid 4.—10'40 m.

Dice un telegrama de Washington que el senador yanqué Volcott ha presentado una enmienda pidiendo la acuñación de cuarenta y dos millones de dollars en plata.—Rodrigo.

PRISIONEROS ESPAÑOLES EN LIBERTAD

Madrid 4.—10'55 m.

Según noticias de los Estados Unidos han sido puestos en libertad y entregados al cónsul de Austria en Washington, treinta y nueve de los tripulantes apresados en el vapor mercante español «Rita».—Rodrigo.

QUE DIRAN?

Madrid 4.—11 m.

Hoy por la mañana ha recibido el Ministro de la Marina señor Auñón extensísimos despachos de Cuba.

Varios periodistas le preguntaron que cual era el contenido de ellos y respondió «que le daban noticias gratis pero no publicables».

Dicase que en tales despachos vienen erratas de gran importancia que es preciso rectificar.

Calculase que el señor Auñón guardará reserva hasta después de haber dado á conocer á la Reta esas noticias á que me refiero.—Rodrigo.

INFUNDIO.—ATAQUE A SANTIAGO

Madrid 4.—11'15 m.

Dicen de Washington por telégrafo que el Japon ha manifestado veria gustoso se apoderaran los yanqueses de Filipinas.

Es opinión general que no hay tal manifestación y que se trata de un canard.

También participan de Washington, que se sabe ha sido nuevamente atacado el puerto de Santiago de Cuba por la escuadra yanquesa.—Rodrigo.

PRECAUCIONES YANQUESAS

Madrid 4.—11'20 m.

El almirante Dewey ha teleografiado á Washington diciendo que ha colocado varias minas submarinas á la entrada de Manila.—Rodrigo.

BANQUETE EN LONDRES

Madrid 4.—11'30 t.

Comunican de Londres que los partidarios de la alianza yanque han celebra-

clásicos é inmortalizada por Rossini, ha llegado á ser para los extranjeros poco menos que un compendio de la vida y milagros de la sociedad española en aquella edad de oro, tan encarecida por nuestros buenos tradicionalistas.

Pero volvamos al tema. Ya hemos dicho que los aspirantes á herencias son de dos clases, á saber: los que las buscan ya encarnadas en la heredera, mondas y lirondas, y aquellos que se contentan con esperar, buenamente el fin y acabamiento natural de los «causantes» de la novia.

Los de esta segunda clase revelan una paciencia verdaderamente heroica; porque en Castilla, en esta Castilla de los castillos, es más fácil hacerlos en el aire que gozarlos en la tierra; y es el caso más frecuente que la herencia, siempre esperada, no llegue nunca á lograrse por una de tres razones que caen sobre la testa del aspirante como mazas de fraga: que la herencia se desvanezca como humo de pajas, que el aspirante cierre el ojo antes de recibirla, y que la herencia llegue cuando ya está aquel con un pie en la sepultura.

do un banquete, en el que el Lord Corregidor dijo que Inglaterra no falta á la neutralidad, pero que simpatiza con los Estados Unidos y desea vivamente su triunfo.—Rodrigo.

VARIAS NOTICIAS

Madrid 4.—11'35 m.

Washington.—Un destroyers yanque viene efectuando frecuentes viajes desde aguas de Santiago de Cuba á Jamaica, á fin de depositar en este último punto despachos telegráficos que el almirante de la escuadra americana dirige á su gobierno. En alguno de dichos despachos ha expresado que espera triunfar en el ataque á Santiago.

Háblase de que se ha empezado para Cuba la primera división de tropas yanques.

El cónsul yanque en Jamaica ha protestado de que se haya dejado salir de aquel puerto el vapor español «Purísima Concepción».

A su vez el cónsul español en Jamaica ha protestado de que los buques yanques entren y salgan llevando despachos.—Rodrigo.

GRAN VICTORIA

Madrid 4.—12 m. (urgente)

Al salir de Palacio de despachar con la Reina el Ministro de Marina señor Auñón, nos ha dicho textualmente:

—Señores: Hoy es día de júbilo para todos. Hemos hechado á pique en aguas de Santiago de Cuba al crucero norteamericano «Marrymas» (?) que es un antiguo crucero de aquella marina.

La causa de haberse ido á pique ha sido que un destroyers español le disparó un torpedo fijo que destrozó á aquel barco, hundiéndolo casi instantáneamente.

De los tripulantes del barco americano se ahogaron todos menos un teniente y siete marineros, los cuales fueron recogidos á bordo de nuestro destroyers y llevados prisioneros á Santiago de Cuba.

De estos hechos, añadió el señor Auñón, podrán ustedes dentro de un momento copiar el telegrama oficial en el ministerio de Marina.—Rodrigo.

TELEGRAMA OFICIAL

Madrid 4.—12,45 t. (urgente.)

Inmediatamente nos hemos trasladado al Ministerio de Marina, donde hemos copiado el telegrama oficial del combate, que dice así:

«Yanqueses intentaron forzar entrada Santiago de Cuba. Echámosles pique trasatlántico. Tripulación parte apresada, otra más numerosa ahogada.

Barco sumergido en sitio que no entorpece circulación».—Rodrigo.

SON TONTOS

Madrid 4.—12'50 t. (urgente)

Telegrafían de Nueva York que el Consejo verificado bajo la Presidencia de Mac-Kinley después de haber recibido el parte de Schley á que me refirió en telegramas de la mañana, Mac-Kinley declaró estar convencido de que los movimientos que las escuadras americanas efectúa sobre Cuba y Puerto Rico, obligarán á España á pedir la paz.—Rodrigo.

Mac-Kinley por lo visto ó es tonto ó se hace el tonto.—N. de la R.

REFERENCIAS DEL COMBATE

Madrid 4.—12'55 t. (urgente)

Un telegrama de Cabo Haití recibido en Nueva York, dice que se siente fuerte cañoneo hacia Santiago de Cuba.

Añade que los primeros disparos se oyeron á las tres de la madrugada, suponiéndose que á dicha hora fuera cuan-

do en el goce de la «fortuna consorte» y son señores de ella, óculo interviniente, desde el instante en que contraen matrimonio, no les arrendamos la ganancia; porque, aunque sea discreta la mujer y el serlo no es forzoso en hembras ricas, ha de tener siempre delante de los ojos el espantajo de la murrmuración y, si la mujer fuese indiscreta... entonces ¡oh caro lector! suspende tu lectura y reza conmigo un «pater noster» por el alma del que van á ajusticiar.

Ann quedan en el tintero otras muchas formas económicas de constituirse el matrimonio en Castilla entre ellas la consabida del novio rico, ya viejo, ya tonto (que una de ambas cosas ó ambas á dos son de rigor) que dota á la novia, á cuyos enlaces alude el adagio que dice: «mujer dotada, mujer comprada.» Pero nosotros no queremos cansar más al lector con esta relación. Sobradamente saben todos que esos matrimonios contraídos sin verdadera asignación de medios ó con dotación imperfecta de los mismos, son económicamente infecundos. Así se explica el crecimiento lentis-

do comenzó el combate que tan victorioso ha sido para España.—Rodrigo.

VERSION DE ELLOS

Madrid 4.—1 t.

Ya se ha recibido en Nueva York la noticia del desastre que han tenido los norteamericanos en Santiago de Cuba.

La versión recibida en Nueva York difiere poco de las noticias recibidas en Madrid.

Dice que un Steamer norteamericano armado como crucero, fué echado á pique por los torpederos españoles y que un oficial, un mecánico y seis marineros yanqueses fueron hechos prisioneros por los marinos españoles.

Se ignora el número de los ahogados, pero supónese que haya perecido el resto de la tripulación.—Rodrigo.

CORAGINA DE LOS YANQUESES

Madrid 4.—2'10 t.

Tan mal efecto y tal irritabilidad ha producido en los Estados Unidos el segundo descalabro en Santiago de Cuba de la escuadra americana, que el Gobierno de aquel país, según despachos de Washington, ha dado órdenes terminantes á Sampson y Schley para que á toda costa se apoderen de dicho puerto.

Mac-Kinley se opone á que ataquen á la Habana las fuerzas navales del Norte de América, por conceptuarlo peligroso y sumamente expuesto á una tremenda derrota.—Rodrigo.

EN MADRID.—TELEGRAMA DE BLANCO

Madrid 4.—3 t. (urgente).

Es indescriptible la impresión gozosa que ha producido en Madrid el triunfo de los marinos españoles en Santiago.

En Bolsa se han hecho demostraciones de júbilo.

En el Congreso que está atestado se amontona la gente á leer el telegrama oficial puesto en uno de los pasillos.

Dicho telegrama oficial dice poco más ó menos que lo ya telegrafiado, añadiendo solamente que intervinieron en el combate los buques españoles «Oquende», «María Teresa» y «Reina Mercedes».

Aunque la escuadra americana se retiró de la vista de Santiago de Cuba en cuanto vió que nuestros destroyers echaron á pique al crucero «Marrymas», en los centros oficiales de esta corte se supone con fundamento que se está librando otro combate más importante que el relatado.

Por este motivo á la alegría que han producido las noticias de victoria se une ahora la ansiedad por conocer lo que después haya ocurrido.—Rodrigo.

DIARIO DE AVISOS

En el Matadero fueron sacrificadas ayer:

Vacas, 5.
Ternezas, 3.
Corderos, 105.
Cabras, 00.
Peso en junto, 1.702 kilogramos

Recaudación por consumos de ayra Fielato de la Puerta de Zamora 319'53 pesetas.

Idem de Toro, 115'36.
Idem del Puente 832'28.
Total, 1.267'17

Se halla vacante la plaza de médico titular del pueblo de Puentesecas (Zamora), con la dotación anual de 500 pesetas pagadas por trimestres vencidos.

En el tablón de edictos de la facultad de Medicina, se ha fijado un anuncio, convocando á concurso para la provisión

de la cátedra de Clínica médica y la plaza de Conservador de Museos Anatómicos de la Escuela de Salamanca.

Anotaciones efectuadas en el Registro civil en las últimas veinticuatro horas:

Defunciones: Manuela Benito.
Nacimientos: Juan González Hernández y Antonio Escalante Gutierrez.

Se halla vacante la plaza de médico titular de Pedrosillo de los Aires, dotada con 500 pesetas anuales.

EL TIEMPO

Espléndido



He aquí las observaciones meteorológicas tomadas en nuestro instituto á las nueve de la mañana:

Altura barométrica 691'34 mm.
Temperatura máxima al Sol 33'0
Id. id. sombra 26'8
Id. mínima 8'8
Id. á la hora de la observación 23'6
Dirección del viento O. muy flojo.

LOS MERCADOS

CARNES Y GANADOS

(POR TELEGRAFO)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 4.—12, t.

En el matadero se ha vendido hoy: La vaca de 1'07 á 1'22 con equivalencia en arrobas de 49 á 56.
El cordero á 1'02 á 1'19 con equivalencia en cuartos de 16 á 17.—RODRIGO.

BOLSA DE MADRID

TELEGRAMA URGENTE DE LAS 4 DE LA TARDE

CIERRE OFICIAL	Día 4	Día 3
Interior contado	48'40	47'30
Interior fin de mes	47'90	46'90
Exterior	62'80	62'40
Amortizable	80'25	58'75
Cubas viejas	62'00	51'00
Cubas nuevas	51'00	50'25
Aduanas	79'25	78'35
Filipinas	59'75	58'75
Banco	329'00	324'50
Tabacos	205'00	000'00
Francos	75'50	81'50
París (exterior)	35'62	35'13

RODRIGO

medios necesarios para tener existencia propia y para poder progresar económicamente.

Hay, sin duda, en estas formas algo de atávico, un dejo de las antiguas vinculaciones, de la propiedad amayorazgada y semi-familiar, un recuerdo vivo de la olla de la casa primogénita en derredor de la cual crecía familiar la familia hidalga propagándose, como vejetación parásita en innumerables ramas de segundones; pero hay y ha habido siempre también una deficiencia legal que todavía se nota en el derecho vigente á pesar de que ha pretendido subsanarse con el establecimiento de la «libre capitulación»: un Código no es un bazar de relaciones jurídicas donde cada cual pueda surtir de las que mejor le acomoden como ocurre con el nuestro; esa dejación, esa pasividad, ese «laissez faire» acusa atonía legislativa, son falta de virtualidad y de energía en la ley; esta, ó no debe existir, ó si existe, debe ser para regular relaciones que no son libres sino dentro de ciertos límites.

LUIS MALDONADO,
(Se continuará).

